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Es erfolgten stündlich 10-minütige Belüftungspausen.

Teil A - Öffentlicher Teil:

1 Allgemeines

1.1 Begrüßung und Beschlussfähigkeit

Herr Ziegler begrüßt Frau Dziurowicz als Sachbearbeiterin der Geschäftsstelle, die Vertreter*innen der
Presse, anwesende Bürger*innen sowie die Anwesenden der Sonderausschusssitzung. 
Herr Ziegler weist alle Anwesenden, die nicht Mitglieder des BA-Sonderausschusses oder der BAG 
sind, auf die Verpflichtung hin, einen Kontaktnachweis auszufüllen und in der aufgestellten Box zu 
hinterlegen.
Zur Sitzung wurde frist- und formgerecht eingeladen. Die Beschlussfähigkeit wird festgestellt. 
Frau Fuchs ist entschuldigt. Sie wird von Herrn Deger vertreten.
Zum Sitzungsbeginn sind 13 Mitglieder anwesend.

Herr Ziegler bittet um eine Gedenkminute für Herrn Peter Eichinger, der als ehemaliger Leiter der 
Geschäftsstelle Ost die BA-Arbeit über 20 Jahre lang ausgezeichnet unterstützt hat. 

1.2 Genehmigung der Niederschrift der letzten BA-Sitzungen

Das Beschlussprotokoll der Sitzung 12/20 wird ohne Änderungen angenommen.

Beschluss: Zustimmung, einstimmig

1.3 Ergänzungen zur Tagesordnung

Siehe Nachtragstagesordnungspunkte (N-TOP) N 4.7.9, N 4.7.10, N 4.7.11, N 4.7.12, N 4.7.13, N 
7.2.1, N 7.6.1, N 9.1.10, N 9.1.11, N 11.2.2

Im Nachgang wird TOP N 4.7.12 vorgezogen und behandelt.

Für eine Zusammenbehandlung werden folgende Tagesordnungspunkte (TOP) vorgeschlagen:
•  4.7.2 mit 4.7.9
•  4.7.13 mit 5.6.3



Beschluss (Ergänzungen zur TO): Zustimmung, einstimmig

N 4.7.12 Dringlichkeitsantrag
Verkürzung der Sitzung des Sonderausschusses am 21.01.2021

Der Dringlichkeit wird einstimmig zugestimmt.

• Beschlussvorschlag: Der Beschluss unter 5.2.6 wird von „Kenntnisnahme“ zu 
„Vertagung in die Sitzung 05/21“ geändert.

• Beschluss zum so geänderten Antrag  : Zustimmung, einstimmig

Folgende TOP werden somit en bloc einstimmig beschlossen:
•  1.4
•  2.1.1
•  3.2.3 – 3.2.7, 3.2.9 und 3.2.10
•  3.4.1, 3.5.1 – 3.5.3, 3.6.2 und 3.6.3
•  4.7.1, 4.7.3, 4.7.7 und 4.7.8
•  5.1.1, 5.2.1 – 5.2.4, 5.2.6, 5.2.9 und 5.2.10
•  5.2.12 – 5.2.14
•  5.4.1, 5.6.4  - 5.6.6
•  7.4.2 – 7.4.5, 7.5.1, 8.1 und 8.2
•  9.1.5 – 9.1.10
•  10.1.1 – 10.6.4

1.4 Benennung der Baumschutzbeauftragten

Es werden die Ressorts für Baumschutzbeauftragte geschaffen und die Mitglieder des UA 
Umwelt, Energie und Klimaschutz per Akklamation jeweils so berufen. Im Einzelnen sind 
das:

• Dr. Ruth Pouvreau
• Michael Welzel
• Susan Beer
• Herbert Danner
• Gökhan Deger
• Hermann Diehl
• Frank Eßmann
• Tim Henningsen
• Dr. Sven Thorspecken

Beschluss: Zustimmung, einstimmig

2 Entscheidungsangelegenheiten

2.1 UA Budget und Allgemeines

2.1.1 (E) Stadtbezirksbudget
Initiative "Messe zur heiligen Corona"
Messe zur heiligen Corona vom 15.-22.12.2020
5.430,00 € / Az. 0262.0-15-0372

• Beschlussempfehlung: Da der Antrag verfristet ist, der Stadtteilbezug fehlt und 
zudem der Antrag nur sehr spärliche Informationen enthält, wird der Antrag 



abgelehnt.

• Beschluss  : Zustimmung, einstimmig

2.2 UA Bau und Mobilität

2.3 UA Stadtteilentwicklung

2.4 UA Planung

2.5 UA Schule, Soziales und Kultur

2.6 UA Umwelt, Energie und Klimaschutz

2.7 ohne Vorberatung im UA

3 Bürgeranliegen

3.1 UA Budget und Allgemeines

3.2 Bau und Mobilität

3.2.1 Kameruner Straße: Verkehrs- und Parkplatzsituation aufgrund der 
Nachverdichtung

• Beschlussempfehlung: Weiterleitung. Es wird ein Standardschreiben erstellt und an 
den/die Bürger*in weitergeleitet. Herr Danner bereitet hierzu einen Textbaustein vor.
Der Vorschlag des Ausweisens von Fahrradstraßen, bei denen der Fahrradverkehr 
Vorrang hat, wird dabei gestrichen.

• Beschluss  : Zustimmung, einstimmig

3.2.2 Florastraße: Verkehrsverschärfung durch eingeführtes Haltverbot

• Beschlussempfehlung: 
◦ Weiterleitung. Es wird ein Standardschreiben erstellt und an den/die Bürger*in 

weitergeleitet. Herr Danner bereitet hierzu einen Textbaustein vor.
◦ Der Bus soll in beiden Richtungen in der Florastraße bleiben. Bezugsfall 

„Zehnfeldstraße“ drängt sich auf (versetztes Parken).
◦ Bitte um Einschätzung von MVG zum Thema Bus-Begegnungsverkehr und 

möglichen Ausweichstellen in der Florastraße.
◦ Das Versetzte Parken nach Vorbild Zehntfeldstraße wird gewünscht. Ebenso 

wird die Waldschulstraße in das Anliegen mitaufgenommen.

• Beschluss  : Zustimmung, einstimmig

3.2.3 Feldbergstraße: Geänderter Algorithmus der Lichtsignalanlage

• Beschlussempfehlung: Weiterleitung

• Beschluss  : Zustimmung, einstimmig

3.2.4 Messestadt West: Einsatz von mobilen Straßenschildern

• Beschlussempfehlung: Weiterleitung der Antwort der Verwaltung auf 5.2.4 an 



Bürger *in

• Beschluss  : Zustimmung, einstimmig

3.2.5 St. Augustinus-Straße: Einrichten eines beidseitiges Parkverbots bzw. eines
Zebrastreifens an der Straßenmündung zum Gustav-Lindner-Weg

• Beschlussempfehlung: Weiterleitung

• Beschluss  : Zustimmung, einstimmig

3.2.6 Gottschalkstraße / Truderinger Straße: Einrichtung eines absoluten Haltverbots

• Beschlussempfehlung: Weiterleitung

• Beschluss  : Zustimmung, einstimmig

3.2.7 Friedenspromenade / Wasserburger Landstraße: Verstärkter Hinweis auf 
Radverkehr

• Beschlussempfehlung: 
◦ Weiterleitung, Hinweis auf Erneuerung der Roteinfärbung, Aufnahme in den 

bereits angefragten Ortstermin Friedenspromenade
◦ Bitte an Polizei: 

- um Zuleitung des Polizeiprotokolls vom Unfallbericht, 
- Bezifferung der Unfallhäufigkeit an dieser Stelle

◦ Zwischennachricht an Bürger*in

• Beschluss  : Zustimmung, einstimmig

3.2.8 Riemer Straße / Am Mitterfeld: Gefahr für Fußgänger*innen durch zu schnell abbiegende
Fahrzeuge

• Beschlussempfehlung: 
◦ Weiterleitung. Rotlichtverstöße sollen stärker von der Polizei kontrolliert werden.

Querungsfurten sollen rot eingefärbt und Warnleuchten für den abbiegenden 
Verkehr angebracht werden

◦ Frage an Verwaltung: wie sieht der künftige Schulweg von Dorf Riem zum neuen
Schulzentrum aus?

◦ Das Anliegen des Grünpfeils wird vertagt, bis die Frage nach dem 
Schulwegverlauf beantwortet wird

◦ Der BA15 fordert an der neuen Straßenkreuzung Planstraße - Josef-Wild-Straße 
- Am Mitterfeld die Anbringung einer neuen Wegweisung in Richtung Moosfeld 
und Dornach/Aschheim über die neue Planstraße und den Hüllgraben, um die 
Brücke, den nördlichen Abschnitt der Straße Am Mitterfeld und den Ortskern 
Riem künftig vom Durchgangsverkehr zu entlasten

• Beschluss  : Zustimmung, einstimmig

3.2.9 Sanierung der Parkanlage zwischen Bahnhof Trudering und der Kreillerstraße:
Versiegelung von Grünfläche für den Fußweg

• Beschlussempfehlung: Antwort direkt an Bürger*in, Herr Kronawitter bereitet hierzu 
einen Textbaustein vor. Kenntnisnahme

• Beschluss  : Zustimmung, einstimmig

3.2.10 St.-Augustinus-Straße: Anbringung eines T30-Verkehrsschildes



• Beschlussempfehlung: 
◦ Weiterleitung der Anträge
◦ Anfrage an Polizei nach aktuelle Geschwindigkeitsmessungen / Daten aus 

aktuellen Geschwindigkeitsmessungen
◦ Direktantwort an die Bürger mit Standard-Textbaustein zur aktuell laufenden 

Prüfung des Pilotprojekts Dialog-Displays (s. Antwortschreiben zu 5.2.2)

• Beschluss  : Zustimmung, einstimmig

3.3 UA Stadtteilentwicklung

3.4 UA Planung

3.4.1 Rahmenplanung Wasserburger Landstraße: Durchführung einer 
Öffentlichkeitsveranstaltung als Präsenzveranstaltung

• Beschlussempfehlung: Weiterleitung

• Beschluss  : Zustimmung, einstimmig

3.5 UA Schule, Soziales und Kultur

3.5.1 Forderung nach Ausbau von Basketballplätzen in der Messestadt
- vertagt aus der Plenumssitzung 10/20 -

• Beschlussempfehlung: Vertagung in 03/21

• Beschluss  : Zustimmung, einstimmig

3.5.2 Willy-Brandt-Platz: Belebungs- und Nutzungs-Vorschlag als "Flow Wheeler"-Fläche
- vertagt aus der Plenumssitzung 12/20 -

• Beschlussempfehlung: Vertagung in 03/21

• Beschluss  : Zustimmung, einstimmig

3.5.3 Trudering-Riem: Geeignete Plätze für ein Boulderangebot

• Beschlussempfehlung: Vertagung in 03/21

• Beschluss  : Zustimmung, einstimmig

3.6 UA Umwelt, Energie und Klimaschutz

3.6.1 Waldtrudering: Lärmbelästigung durch Glasflaschencontainer, Verlagerung und/
oder Neuschaffung von Wertstoffinseln
- Vorabstellungnahme eingeholt -

• Beschlussempfehlung: Weiterleitung mit der Bitte um Aufstellung eines 
Wertstoffcontainers in der Nähe der Tankstelle an der Wasserburger Landstraße 292

• Beschluss  : Zustimmung, einstimmig

3.6.2 Horst-Salzmann-Weg: Errichtung einer Tischtennisplatte im Bereich des 
Grünstreifens

• Beschlussempfehlung: Weiterleitung mit der Maßgabe, dass eine evtl. Errichtung 



außerhalb von Ausgleichsflächen erfolgt

• Beschluss  : Zustimmung, einstimmig

3.6.3 Ingeborg-Bachmann-Straße und Magdalena-Schwarz-Straße: Begrünung zweier
Pergolen

• Beschlussempfehlung: Weiterleitung

• Beschluss  : Zustimmung, einstimmig

3.7 ohne Vorberatung im UA

4 Anträge von BA- Mitgliedern

4.1 UA Budget und Allgemeines

4.2 UA Bau und Mobilität

4.3 UA Stadtteilentwicklung

4.4 UA Planung

4.5 UA Schule, Soziales und Kultur

4.6 UA Umwelt, Energie und Klimaschutz

4.7 ohne Vorberatung im UA

4.7.1 Containerzüge und Trudering-Riem – quo vadis?

• Beschlussvorschlag: Zustimmung

• Beschluss  : Zustimmung, einstimmig

4.7.2 Erhöhung der Verkehrssicherheit durch verbesserten Winterdienst auf wichtigen 
Radwegverbindungen in Trudering

Die SPD-Fraktion bittet bei TOP 4.7.2 um Aufnahme der Fußwege sowie Wege in Parks in 
den Antrag.

Die Grünen-Fraktion bittet bei TOP 4.7.9 um Abmilderung der Zielrichtung des Antrages von
„alle Straßen und Wege des Stadtbezirkes“ in „ein engmaschiges Vorzugsnetz“. Ebenfalls 
bittet die Fraktion, von der federführenden Bearbeitung durch ein bestimmtes Referat 
abzusehen, sondern den Antrag der Stadtverwaltung allgemein zur Beantwortung 
zuzuleiten.
Herr Dr. Kronawitter führt aus, dass er bewusst eine Einbindung des Mobilitätsreferats 
(MOR) vorgesehen hat und zumindest eine Einbindung des MOR erwartet, da gerade das 
neu geschaffene Referat hier originär zuständig ist, wenn man eine Verkehrswende 
herbeiführen will.

• Beschlussvorschlag: Zustimmung zu den so ergänzten/geänderten Anträgen

• Beschluss  : Zustimmung, einstimmig



4.7.3 Demokratiemobil zur Bundestagswahl

• Beschlussvorschlag: Zustimmung

• Beschluss  : Zustimmung, einstimmig

4.7.4 Kunstkiosk - dauerhaftes Kunstangebot im Stadtbezirk

• Beschlussvorschlag: Der Antrag wird ergänzt um die Einbindung des 
Kompetenzteams Kultur- und Kreativwirtschaft der Landeshauptstadt München, der 
Aktiven Zentren sowie der interessierten Gewerbevereine bei der konkreten 
Durchführung.

• Beschluss zum so geänderten Antrag  : Zustimmung, einstimmig

4.7.5 Mehr Weitsicht für die Messestadt – Aussichtsfernrohr für den Berg im Riemer 
Park

Es wird vorgeschlagen, das gewünschte Aussichtsfernrohr mit technischen Möglichkeiten zu
verbinden, beispielsweise durch Einrichtung und Aufstellung eines QR-Codes, mit dem auf 
ein digitales Panorama zugegriffen werden kann.
Dabei soll darauf geachtet werden, dass die Aussicht auf dem Berg im Riemer Park durch 
unnötige Bebauung nicht versperrt wird.

• Beschlussvorschlag: Der Antrag wird um den Aspekt des QR-Codes ergänzt. Das 
Hinweisschild, auf dem der Code abgedruckt wird, soll in Zusammenarbeit mit Herrn 
Lapper konzipiert werden; evtl. muss ein Sockel für Kinder angebracht werden.

• Beschluss zum so ergänzten Antrag  : Zustimmung, einstimmig

Herr Sikder, Frau Blomberg und die Sprecher der Grünen-Fraktion arbeiten die endgültige 
Version des Antrags genauer aus.

4.7.6 Jugend und Polizei: Gemeinsamkeiten entdecken und Vertrauen verstärken

• Beschlussvorschlag: Der Antrag wird durch die Aufnahme von Organisationen, wie 
AKIM und REGSAM, ergänzt; zusammen mit den Kinder- und Jugendbeauftragten 
des BA 15 soll gemeinsam mit ihnen ein Konzept entwickelt werden.

• Beschluss zum so ergänzten Antrag  : Zustimmung, einstimmig

4.7.7 Pilotversuch im Stadtbezirk mit „Rapid Asphalt“ bei Sanierung und Neubau von
Fahrradwegen, etc. und in Kreuzungen

• Beschlussvorschlag: Zustimmung

• Beschluss  : Zustimmung, einstimmig

4.7.8 Skulpturengarten - öffentliche Plätze neu denken

• Beschlussvorschlag: Zustimmung

• Beschluss  : Zustimmung, einstimmig

N 4.7.9 Freie Wege – aber für alle!



• behandelt unter TOP 4.7.2

N 4.7.10 Gespurte Langlaufloipen im Riemer Park und Ostpark

Es  wird  angemerkt,  dass  gespurte  Landlaufloipen  im  Riemer  Park  bereits  existieren,
nachdem sie im Rahmen des BA-Antrages Nr. 08-14 / B 00720 vom Baureferat zugesichert
wurden.
Frau Blomberg stellt daher den Geschäftsordnungsantrag, das Anliegen über den kurzen 
Dienstweg zu behandeln und bittet den BA-Vorsitzenden, sich telefonisch bei der 
Verwaltung zu erkundigen, warum dieses Jahr nicht gespurt wurde. Mit den neuen 
Informationen kann im Februar evtl. ein neuer Antrag gestellt werden.
Herr Danner hält dagegen, dass eine Antragstellung im Februar bereits zu spät sei.

• Beschlussvorschlag: Zustimmung zum Geschäftsordnungsantrag

• Beschluss  : Zustimmung, mehrheitlich

N 4.7.11 Drängende Fragen zu neuen Planungen in Bezug auf die Truderinger Kurve/Spange

• Beschlussvorschlag: Der Antrag wird ergänzt um die Frage, inwiefern sich die neuen
Planungen auf den Truderinger Bahnhof auswirken; insbesondere erkundigt sich das
Gremium nach Ausbau-/Gleisverlängerungsplänen im nördlichen Bereich der 
Gleisharfe am Truderinger Bahnhof. Der BA hat ein dringendes und umfassendes 
Informationsbedürfnis.

• Beschluss  : Zustimmung, einstimmig

Frau Blomberg bittet ebenfalls um eine separate Behandlung der Variantenplanung der 
TDKS A1 in der Sitzung 02/21, unabhängig davon, ob bis dahin eine Antwort durch die 
Verwaltung erfolgt.
Ein entsprechender TOP wird nach einstimmiger Zustimmung unter 9.2 hinzugefügt.

N 4.7.13 Fassadenbegrünung am Schulcampus Messestadt
- zu TOP 5.6.3 -

• Beschlussvorschlag: Das Antwortschreiben unter TOP 5.6.3 wird zur Kenntnis 
genommen. 
Da die Priorität bei der rechtzeitigen Fertigstellung der Schule liegt, wird der Antrag 
so ergänzt, dass der Öffnungszeitpunkt durch eine Fassadenbegrünung nicht 
gefährdet werden darf.

• Beschluss  : Zustimmung, einstimmig

5 Antwortschreiben der Landeshauptstadt München

5.1 UA Budget und Allgemeines

5.1.1 Wintermarkt in der Messestadt – den Willy-Brandt-Platz endlich nutzen!
BA-Antrag Nr. 20-26 / B 00372 vom 16.07.2020
- vertagt aus der Plenumssitzung 11/20 -

• Beschlussempfehlung: Kenntnisnahme

• Beschluss  : Zustimmung, einstimmig



5.1.2 Einrichten von Livestreams bei den Plenumssitzungen des BA 15 zum Schutz der 
Gesundheit sowie zum Ermöglichen der Teilhabe und der Transparenz
BA-Antrag Nr. 20-26 / B 00021 vom 14.05.2020
- vertagt aus der Plenumssitzung 12/20 -

Frau Blomberg hat Erfahrungsberichte anderer BAs und Umlandgemeinden eingeholt, die 
sie bis zur nächsten Versammlung des Vollgremiums zusammenschreibt und zur Verfügung
stellt. Im Wesentlichen gibt es allerdings noch kein Gremium, das in vollem Umfang 
livestreamt; es gibt zwar Experimente, bei denen Einzelne hinzugeschaltet werden, diese 
waren bislang jedoch nicht sonderlich erfolgreich.
Da ein Livestream datenschutzkonform wieder „löschbar“ sein muss, stellt sich die Frage, 
auf welche Art und Weise die BA-Sitzung übertragen werden soll. Vorstellbar wäre hier 
beispielsweise ein Audiostream ohne Videoübertragung, um Manipulationen und 
anderweitige Aufzeichnungen zu verhindern.
Es wird vorgeschlagen, das Direktorium zu bitten, einen entsprechenden Hinweis zur 
Stellung der Stadtverwaltung zum Thema Livestreaming auf der BA-Infoseite zu 
veröffentlichen, damit sich interessierte Bürger*innen direkt informieren können.
Um die Übertragung einer Sitzung intern auszutesten, wird vorgeschlagen, die BA-
Mitglieder, die nicht Teil des Sonderausschusses sind, mithilfe einer Webex-Konferenz 
zuzuschalten, sofern der Vorstand in der Februar-Sitzung wieder den Sonderausschuss 
einsetzt.

• Beschlussempfehlung: 
◦ Vertagung des Anliegens in das Vollgremium
◦ Das Direktorium wird um Veröffentlichung des Hinweises gebeten
◦ Die Fraktionen erstellen eine Ideensammlung, auf welche Art und Weise 

gestreamt werden kann
◦ Bei Einsatz des Sonderausschusses wird die nächste BA-Sitzung intern für nicht 

anwesende BA-Mitglieder via Webex „gestreamt“

• Beschluss  : Zustimmung, einstimmig

5.2 UA Bau und Mobilität

5.2.1 Hugo-Weiß-Straße: Halteverbotsschilder bei Rollstuhlrampen
BA-Antrag Nr. 20-26 / B 01007 vom 22.10.2020

• Beschlussempfehlung: Kenntnisnahme

• Beschluss  : Zustimmung, einstimmig

5.2.2 Martin-Empl-Ring / Am Neufeld / Stockerweg: Sicherung der Spielstraßen
BA-Antrag Nr. 20-26 / B 01010 vom 22.10.2020

• Beschlussempfehlung: Kenntnisnahme

• Beschluss  : Zustimmung, einstimmig

5.2.3 Kirchtruderinger Straße / Teuchertstraße: Verschärfte Sicherheitsmaßnahmen 
am Zebrastreifen
BA-Antrag Nr. 20-26 / B 01022 vom 22.10.2020

• Beschlussempfehlung: Kenntnisnahme

• Beschluss  : Zustimmung, einstimmig

5.2.4 Flughafen-Riem-Straße: Widmung des 4. Bauabschnittes und Verkehrsfreigabe
BA-Antrag Nr. 20-26 / B 01006 vom 22.10.2020



• Beschlussempfehlung: 
◦ Kenntnisnahme
◦ Weiterleitung an „Take Off“ und „Unsere Messestadt“ (durch Frau Dr. Weiss, 

Frau Blomberg und Herr Dr. Kronawitter)
◦ Anregung an Stadt, eine Bürgerinfo zur Einführung der Blauen Zone an 

Haushalte zu verteilen

• Beschluss  : Zustimmung, einstimmig

5.2.5 Am Eulenhorst: Anbringen von Halte- bzw. Parkverbotsschildern
BA-Antrag Nr. 20-26 / B 01200 vom 19.11.2020

• Beschlussempfehlung:  
◦ Rückfrage nach ordentlicher Antwort in Sachen Landschaftsschutzgebiet
◦ Rückfrage nach ausstehender Antwort der Verwaltung zu einer vom BA in der 

letzten Legislaturperiode beschlossenen Fahrradstraße im Eulenhorst östlich der
Tsingtauer Straße

• Beschluss:   Zustimmung, einstimmig

5.2.6 Mit dem Fahrrad zum Friesplatz
BA-Antrag Nr. 20-26 / B 00790 vom 17.09.2020
- vertagt aus der Plenumssitzung 12/20 -

• Beschlussempfehlung: Vertagung in die Sitzung 05/21

• Beschluss  : Zustimmung, einstimmig

5.2.7 Wie geht es beim Blanckertzweg weiter?
BA-Antrag Nr. 20-26 / B 00789 vom 17.09.2020

• Beschlussempfehlung: Wiedervorlage in der Sitzung 07/21

• Beschluss  : Zustimmung, einstimmig

5.2.8 Für eine differenzierte Radroutenwegweisung
BA-Antrag Nr. 20-26 / B 01012 vom 22.10.2020

• Beschlussempfehlung: Wiedervorlage, wenn das Antwortschreiben des BA-Antrags 
Nr. 20-26 / B 01100 vorliegt 
(Truderinger-Riemer Fahrradoffensive Teil 4 – Aufbau eines sicheren und dichten 
Rad-Vorrang-Netzes für Alltags-, Schul- und Freizeitverkehr innerhalb des 15. 
Stadtbezirks und in benachbarte Stadtbezirke bzw. Nachbar-Kommunen)

• Beschluss  : Zustimmung, einstimmig

5.2.9 Wasserburger Landstraße Ecke Jagdhornstraße: Mangelhafte Fahrbahnmarkierungen
BA-Antrag Nr. 20-26 / B 01008 vom 22.10.2020

• Beschlussempfehlung: Kenntnisnahme

• Beschluss  : Zustimmung, einstimmig

5.2.10 Maßnahmen zur BAUMA: neue Zufahrtsregelung prüfen - Ziffer 1
BA-Antrag Nr. 14-20 / B 06446 vom 27.06.2019

• Beschlussempfehlung: Kenntnisnahme



• Beschluss  : Zustimmung, einstimmig

5.2.11 Konsequente Verkehrsüberwachung der Wohngebiete in der Messestadt südlich 
Hauptfahrbahn Willy-Brandt-Allee und des Edinburgh Platzes während der IAA
(Internationale Automobilausstellung) und aller künftigen Großmessen
BA-Antrag Nr. 20-26 / B 00786 vom 17.09.2020

• Beschlussempfehlung: 
◦ Kenntnisnahme
◦ Rückmeldung: BA begrüßt die Einrichtung des geforderten Runden Tisches und 

bittet mit Blick auf die IAA um Einberufung noch vor Ostern mit folgenden 
Teilnehmern: Vertreter des KVR, BAU, der Polizei sowie des BA

• Beschluss  : Zustimmung, einstimmig

5.2.12 Bajuwarenstraße: Begrenzung der Geschwindigkeit auf T30
BA-Antrag Nr. 20-26 / B 01020 vom 22.10.2020

• Beschlussempfehlung: Kenntnisnahme

• Beschluss  : Zustimmung, einstimmig

5.2.13 Bajuwarenstraße: Anfrage zur T30-Zone
BA-Antrag Nr. 20-26 / B 01021 vom 22.10.2020

• Beschlussempfehlung: Kenntnisnahme

• Beschluss  : Zustimmung, einstimmig

5.2.14 Riemer Friedhofsampel wird fußgängerfreundlich
BA-Antrag Nr. 20-26 / B 01213 vom 19.11.2020

• Beschlussempfehlung: Kenntnisnahme

• Beschluss:   Zustimmung, einstimmig 

5.3 UA Stadtteilentwicklung

5.3.1 Wochenmarkt für die Arrondierung Kirchtrudering
BA-Antrag Nr. 20-26 / B 00780 vom 17.09.2020

• Beschlussempfehlung: Das Antwortschreiben wird zur Kenntnis genommen. 
Zusätzlich spricht sich die Grünen-Fraktion gegen einen großen, ausgewiesenen 
Parkplatz aus. Es sollen Parkplätze über ein dezentrales Parkhaus bereitgestellt 
werden.

• Beschluss (Kenntnisnahme)  : Zustimmung, einstimmig

5.4 UA Planung

5.4.1 Rahmenplanung Wasserburger Landstraße: Städtebauliche Entwicklung im 
Teilbereich der sog. „Truderinger Linse“, insbesondere die geplante 
Höhenentwicklung
BA-Antrag Nr. 20-26 / B 01208 vom 19.11.2020

• Beschlussempfehlung: Kenntnisnahme

• Beschluss  : Zustimmung, einstimmig



5.5 UA Schule, Soziales und Kultur

5.6 UA Umwelt, Energie und Klimaschutz

5.6.1 Mehr Schattenplätze am Riemer See – Sonnensegel als saisonale Lösung
BA-Antrag Nr. 20-26 / B 00777 vom 17.09.2020

• Beschlussempfehlung: Das Gremium erinnert das federführende Referat an eine 
rechtzeitige Einladung zum Ortstermin. Zusätzlich Wiedervorlage in der Sitzung 
04/21.

• Beschluss:   Zustimmung, einstimmig

5.6.2 Maßnahmen zur Reduktion der Lichtverschmutzung von Straßenlaternen
BA-Antrag Nr. 20-26 / B 01011 vom 22.10.2020

• Beschlussempfehlung: Das Gremium bittet um Vorlage des erwähnten 
Abschlussberichtes der TU München.

• Beschluss  : Zustimmung, einstimmig

5.6.3 Fassadenbegrünung am Schulcampus Messestadt
BA-Antrag Nr. 20-26 / B 00784 vom 17.09.2020

• Behandlung unter N 4.7.13

5.6.4 Riemer Park: Bitte um bessere Kontrolle der Leinenpflicht für Hunde
BA-Antrag Nr. 20-26 / B 01212 vom 19.11.2020

• Beschlussempfehlung: Kenntnisnahme

• Beschluss  : Zustimmung, einstimmig

5.6.5 Tangastraße / Waterbergstraße: Aufwertung der Grünfläche durch Sportgeräte
BA-Antrag Nr. 14-20 / B 06790 vom 19.09.2019

• Beschlussempfehlung: Kenntnisnahme

• Beschluss  : Zustimmung, einstimmig

5.6.6 Am Moosfeld: Lärmbelästigung durch Motocrossfahrer
BA-Antrag Nr. 20-26 / B 00823 vom 17.09.2020

• Beschlussempfehlung: Kenntnisnahme

• Beschluss  : Zustimmung, einstimmig

5.7 ohne Vorberatung im UA

6 Bürger-/Einwohnerversammlung

7 Anhörungsfälle der Verwaltung



7.1 UA Budget und Allgemeines

7.2 UA Bau und Mobilität

N 7.2.1 Rothuberweg und Lehrer-Götz-Weg: Ausweisung zur Fahrradstraße

• Beschlussempfehlung: Zustimmung unter der Maßgabe, dass eine Korrektur der 
Wegweisung an der Kreuzung Truderinger Straße / Bajuwarenstraße zeitnah nach 
Abschluss der Umbauarbeiten am Rothuberweg und Lehrer-Götz-Weg durchgeführt 
wird. Ein Schilderaustausch der Radroutenführung sollte vor Ende 2021 erfolgen.
Hinweis auf  BA-Antrag Nr. 20-26 / B 00788 vom 17.09.2021.

• Beschluss  : Zustimmung, einstimmig

7.3 UA Stadtteilentwicklung

7.4 UA Planung

7.4.1 Beschluss zur Aufstellung und (Teil-)Änderung von Bebauungsplänen auf 
Grundlage der Rahmenplanung Wasserburger Landstraße - Wasserburger 
Landstraße - 15. Stadtbezirk Trudering - Riem
- Anhörung des Referates für Stadtplanung und Bauordnung zum Entwurf des 
Beschlusses -

Das Papier zur Stellungnahme des BA, welches im UA Planung vorbereitet wurde, wird 
gemeinsam besprochen und diskutiert. Es liegen Anregungen der SPD, CSU und GRÜNE 
vor. Einzelne Punkte werden gemeinsam minimal geändert bzw. angepasst.
Da sich die Fraktionen nicht einigen können, wie der Verkehrsraum zwischen Auto-, 
Fahrrad- und Tramverkehr am Besten aufgeteilt werden kann, wird diese Thematik vertagt, 
bis ein Ergebnis der Machbarkeitsstudie zur Verlängerung der Tram nach Haar vorliegt.

Im Wesentlichen begrüßt der BA 15 die städtebauliche Entwicklung und Nachverdichtung 
entlang der Wasserburger Landstraße mit diesem Aufstellungsbeschluss von
(Teil-)Bebauungsplänen gemäß den Zielen der Rahmenplanung.

Er sieht innerhalb obiger Bebauungsplan-Verfahren das Heranziehen von zu prüfenden
vorhabenbezogenen Bebauungsplänen sowie Verfahren gemäß §34 BauGB auch als ein 
probates Mittel zur schnellen und angepassten Umsetzbarkeit.
Gesonderte Abstimmungen mit den Eigentümern und geplante 
Öffentlichkeitsveranstaltungen im weiteren Verfahren sieht der BA als zwingend an, zumal 
der aktuellen Coronasituation bedingt die geplanten Infomobil-Aktionen zum Einbinden der 
Öffentlichkeit/Anwohner/Anlieger im Dezember entfallen mussten. Die Bürgerbeteiligung 
muss daher sobald als möglich nachgeholt werden.

Die Sozialgerechte Bodennutzung (SOBON) findet, wo rechtlich möglich, Anwendung im 
gesamten Planungsbereich.
Die Stadt wird gebeten, die Auswirkung der Rahmenplanung auf die Bodenrichtwerte unter
Berücksichtigung der Baurechtsmehrung und der SOBON prognostisch darzustellen.

Die Verdichtung muss einhergehen mit einer Aufwertung der Grün- und Freiräume und dem
Ausbau großzügiger Grünverbindungen. Eine Reduzierung bestehender, öffentlicher Grün- 
und Freiflächen zu Gunsten von Bauland wird grundsätzlich abgelehnt.
Es ist darauf zu achten, dass keine neuen städtebaulichen Brüche und Spannungen 
entstehen.
Bei der Überplanung der Bereiche, die nicht unmittelbar an die Wasserburger Landstraße
angrenzen, wird das Baurecht so verteilt, dass ein harmonischer Übergang zum 



angrenzenden Bestand entsteht. Dabei ist eine gute Durchgrünung bzw. Sicherung 
vorhandenen Binnengrüns anzustreben.

Die in Waldtrudering bekannten Defizite an KiTa/Krippenplätzen sind an der Wasserburger
Landstraße mit der angestrebten Sozialen Infrastruktur abzudecken.
Für das bereits erkannte/prognostizierte Defizit an Grundschulplätzen in Waldtrudering gilt 
es Lösungsperspektiven aufzuzeigen.

Zu den Teilabschnitten im Einzelnen:

Teilabschnitt A Wasserburger Landstraße West:
1. Truderinger Linse:
Aufgrund der nördlichen Gartenstadtbebauung im Bestand ist die Bebauung mit einem
Merkzeichen an der Einmündung Truderinger Straße / Nikolaus-Prugger-Weg (sog. 
Truderinger Linse) wegen der Verschattung einer hochsensiblen Situation unterworfen.
Gemäß Hochhausstudie – die die Wasserburger Landstraße als „zur Akzentuierung 
geeigneten Stadtraum“ kennzeichnet – ist eine Akzentuierung mit einer Überhöhung von bis
zu 35%
gegenüber der umgebenden Traufhöhe gewährleistet. Das nach Westen mit aktuellem
Bebauungsplan errichtete Hotel als Bestandsgebäude hat eine Höhe von 3 Geschossen. 
Der BA kann sich an dieser Stelle einen Hochpunkt vorstellen. Die Höhe sollte 6-7 
Geschosse nicht übersteigen.
Weitere Akzentuierungselemente wie außergewöhnliche Architektur und Baustilmittel sollten
hier zusätzlich zum Einsatz kommen.
Eine Verschattungsstudie wird gefordert.

2. Der Bereich westlich und östlich der Schwablhofstraße befindet sich nicht im 
Geltungsbereich der B-Pläne. Der BA15 erwartet jedoch hier eine separate Überplanung in 
Form eigener B-Pläne, die auf die vorliegenden Rahmenplanung Bezug nimmt.

Teilabschnitt B Gartenstadt Waldtrudering:
Die 5 Geschosse sind im Norden gerade im Gartenstadtbereich zu hinterfragen 
(Verschattungs- problematik der dahinterliegenden „Gartenstadt“-Hausreihe). Es werden 
max. 4 Geschosse oder entsprechender Abstand zur bestehenden Nordbebauung 
gefordert.

Teilabschnitt C Quartierszentrum Waldtrudering:
1. Das Flurstück 434 (Phantasiestraße) ist in den Geltungsbereich einzubeziehen.
2. Die Verwaltung wird gebeten darzustellen, warum für die Turnerschule keine Option auf 
Erweiterung von 1 - 2 Klassenzügen gesehen wird, obwohl eine entsprechende Nachfrage 
prognostiziert wird und das große Schulgrundstück inklusive Lehrerparkplatz und einen 
bislang lediglich 2-stöckigen Anbau unseres Erachtens schon ausreichend Potential für 
weitere Räume bieten würde.

• Beschlussempfehlung: Zustimmung zu den obigen Ausführungen

• Beschluss  : Zustimmung, einstimmig

7.4.2 Wasserburger Landstr. 183 - Erweiterung der Öffnungszeiten einer 
Wettannahme von 6.00 Uhr - 20.00 Uhr zu 6.00 Uhr - 22.00 Uhr

• Beschlussempfehlung: Ablehnung

• Beschluss  : Zustimmung, einstimmig

7.4.3 Von-Eckert-Str. 4-6 - Neubau 2er Mehr-- und 2er Einfamilienhäuser mit 
Tiefgarage - TEKTUR zu 1.2-2020-17464-32



• Beschlussempfehlung: Ablehnung

• Beschluss  : Zustimmung, einstimmig

7.4.4 Paul-Henri-Spaak-Str. - Erweiterung des Ausstellungsgeländes Nord; befristet 
vom 01.07.2021 - 01.07.2022 Fußgängerbrücke über die A94 für die BAUMA 
2022; befristet vom 21.03. - 22.04.2022 (Paul-Henri-Spaak-Str. / Töginger Str. / 
Ottendichler Str.)

• Beschlussempfehlung: Zustimmung

• Beschluss  : Zustimmung, einstimmig

7.4.5 Hella-von-Wstarp-Str. 38 - Erweiterung eines Einfamilienhauses, Neubau eines
Nebengebäudes - TEKTUR zu 1.2-2019-24146-32

• wurde bereits durch die Lokalbaukommission genehmigt

7.5 UA Schule, Soziales und Kultur

7.5.1 Bewerbung für das REGSAM-Schwerpunktthema Inklusion

• Beschlussempfehlung: Kenntnisnahme

• Beschluss  : Zustimmung, einstimmig

7.6 UA Umwelt, Energie und Klimaschutz

7.7 ohne Vorberatung im UA

8 Baumfällungen

8.1 Bereits genehmigte Fällungen durch die Untere Naturschutzbehörde

Kreillerstr. 173
Tangastr. 2
Teuchertstr. 28a
Von-Gravenreuth-Str. 29
Weißpfennigweg 14

• Beschlussempfehlung: Kenntnisnahme

• Beschluss: Zustimmung, einstimmig

8.2 Beantragte Baumfällungen

(1) Am Birkicht 3-3b

• Beschlussempfehlung: 
Die Fichte ist sehr krank, hat Lamettasyndrom und nur wenig Nadeljahrgänge.
Empfehlung: Fällgenehmigung mit Ersatzpflanzung (angekreuzt)

• Beschluss  : Zustimmung, einstimmig

(2) Bergerwaldstr. 23



• Beschlussempfehlung:
◦ Beantragt ist die Fällung von 8 Bäumen in Form von Einzelfällungen wegen 

Krankheit und Gefährdung durch eine Immobilienfirma.
◦ Dem erfahrenen Betrachter wird allerdings bei der Begutachtung des 

verlassenen Grundstücks schnell klar, dass der wahre Fällgrund eine präventive 
Beseitigung der Bäume wegen eines beabsichtigten Bauvorhabens ist.

◦ Die Begründung für die Fällungen kann auch kaum nachvollzogen werden, 
weshalb die Fällanträge abgelehnt werden.

◦ Der antragstellenden Immobilienfirma wird empfohlen, einen Bauantrag mit 
Baumfällungsanträgen und FFG einzureichen, dann sind wir gerne bereit, uns 
erneut mit dem Sachverhalt auseinanderzusetzen, welche Bäume dem neuen 
Bauvorhaben tatsächlich weichen müssen.

• Beschluss  : Zustimmung, einstimmig

(3) Häherweg 3

• Beschlussempfehlung:
◦ Vogelkirsche (113); Beschädigung der Hausfassade durch Äste; Beschädigung 

der Kellerwand durch Wurzeln; Bereitschaft zur Ersatzpflanzung
◦ sehr vitaler Baum in eigentlich unbedenklicher Nähe zum Gebäude; Vorschlag 

eines fachgerechten Pflegeschnittes für die dem Gebäude am nächsten 
zugewandten Äste: Ablehnung der Fällung

• Beschluss  : Zustimmung, einstimmig

(4) Hererostr. 23

• Beschlussempfehlung:
Die Weide beschattet und bedrängt zwei andere Bäume, die sich nicht gut 
entwickeln können. Statt der beantragten Fällung wird ein Pflegeschnitt 
vorgeschlagen.

• Beschluss  : Zustimmung, einstimmig

(5) Hererostr. 30

• Beschlussempfehlung:
Von den beantragten Fällungen sind im/nahe am Baumkörper: Nr. 7, 9, 10, 16, 18, 
19; 
an der Tiefgarage 14, 15; 
nicht unter Schutz: 6, 15, 17, 20; lediglich Nr. 8 könnte erhalten werden, ist etwas 
entfernt vom Baukörper bzw. der Terasse. Bei einer Verlegung der Tiefgarage 
könnte man auch Nr. 14 erhalten.

• Beschluss: Zustimmung, einstimmig

(6) Kästlenstr. 4

• Beschlussempfehlung:
◦ Bauvorhaben; Neubau eines Mehrfamilienhauses mit acht Wohneinheiten und 

Tiefgarage; nach Baumbestandsplan größerer Baumbestand im hinteren Teil des
Grundstücks; nach Freiflächengestaltungsplan weitgehender Erhalt des 
Baumbestands;

◦ Fällung einer mehrstämmigen vitalen Zypresse vor bestehendem Haus, nach 
FFG Ersatzpflanzung vor geplantem Baukörper: Bauvorhaben wie geschildert 
unbedenklich, allerdings bestehen Bedenken, ob der Baumbestand, wie im FFG 
dargelegt, bei der weit nach hinten auskragenden TG tatsächlich erhalten 
werden kann.



• Beschluss  : Zustimmung, einstimmig

(7) Kreuzerweg 19

• Beschlussempfehlung:
◦ Der zur Fällung beantragte Baum, eine große Birke, zweistämmig, mit Zwiesel 

macht einen stabilen Eindruck. Im Wipfelbereich sind zudem mehrere 
Vogelnester zu erkennen.

◦ Der Baum soll gefällt werden, da der kleine Sohn der Antragstellerin unter einer 
Birkenpollenallergie leidet. Attest ist beigefügt. Der Baum steht auf dem 
Nachbargrundstück der Antragstellerin, Eigentümer hat Fällung lt. Begründung 
zugestimmt.

◦ Nach rein optischer Einschätzung würde ich mich für Ablehnung vorbehaltlich 
Gefährdung aussprechen, kann aber nachvollziehen, wie belastend der 
Pollenflug für das betroffene Kind ist.

◦ Wir sollten deshalb bei der UNB noch mal nachfragen, ob es dazu 
Präzedenzfälle gibt, d.h. wie bei Allergie als Fällgrund verfahren wird. Darum 
noch kein endgültiges Votum.

◦ Forderung einer Ersatzpflanzung

• Beschluss  : Zustimmung, einstimmig

(8) Paul-Henri-Spaak-Straße

• Laut den vorliegenden Unterlagen sind keine geschützten Bäume betroffen, eine 
Stellungnahme muss also nicht abgegeben werden.

(9) Schwanenweg 23

• Beschlussempfehlung: 
◦ Zwei Birken (60/80); Baum 1 steht direkt an Straße und Gehweg; ist tot; erste 

Äste sind bereits herabgestürzt; große Gefahr; Baum 2 ebenfalls tot und von 
Efeu umwachsen; neigt sich Jahr für Jahr stärker und droht aufs 
Nachbargrundstück zu fallen; Bereitschaft zu Ersatzpflanzungen

◦ vor Ort insgesamt 13 alte Birken, abgestorbene Birken teilweise gezielt erhalten 
zur Beherbergung von Spechten; in Baum 1 findet sich in großer Höhe der 
bereits abgebrochene Baumwipfel zwischen einigen Ästen eingeklemmt, damit 
offenkundige Gefahrensituation im Falle von Stürmen oder Schnee; Baum 2 
steht deutlich schräg, gleichfalls offenkundige Gefahr für das 
Nachbargrundstück: Zustimmung zur zeitnahen Fällung beider Bäume, 
unmittelbare Weiterleitung an die UNB

• Beschluss  : Zustimmung, einstimmig

(10) Teuchertstr. 28a

• erneute Behandlung in der Plenumssitzung 02/21 aufgrund fehlender Unterlagen

(11) Von-Eckert-Str. 4-6

• Die beantragten Bäume sind bereits gefällt.

(12) Wasserburger Landstr. 183

• kein Antrag auf Baumfällung.



9 Berichte des Vorsitzenden, der Beauftragten und Termine

9.1 Berichte des Vorsitzenden

9.1.1 Einladung zur Online-Infoveranstaltung zum Thema Sommerstraßen 2021

Seitens des Mobilitätsreferats wurde noch kein endgültiger Termin für den BA 
festgesetzt.
Für den BA nehmen Frau Fuchs, Frau Dr. Miehle und Herr Heidenhain teil.

• Beschluss  : Kenntnisnahme, einstimmig

9.1.2 Einladung zur Informationsveranstaltung für Bezirksausschüsse des 
Sozialreferates

Für den BA nehmen Frau Pouvreau, Frau Dr. Weiß und Herr Eßmann teil.

• Beschluss  : Kenntnisnahme, einstimmig

9.1.3 Ortszentrum Trudering: Ortstermin zur Abstimmung der Zufahrtssituation der 
FFW und BRK während der Umbauphase

Details können dem Protokoll entnommen werden.

• Beschluss  : Kenntnisnahme, einstimmig

9.1.4 Auswirkungen der Corona-Pandemie auf den Sitzungsbetrieb hier:
Unterausschusssitzungen für Januar 2021
- vertagt aus der Plenumssitzung 12/20 -

Es gibt inzwischen die Möglichkeit, hybride UA-Veranstaltungen durchzuführen; 
hierbei müsste der UA-Vorsitzende sich in einem öffentlich zugänglichen Raum 
befinden und andere UA-Mitglieder virtuell dazuschalten, sodass Bürger*innen 
die Möglichkeit haben, an der Sitzung teilzunehmen. 

Die bisherigen virtuellen Vorbesprechungen der einzelnen Unterausschüsse im 
BA wurden bislang noch nicht abgerechnet.

• Beschluss  : Kenntnisnahme, einstimmig

9.1.5 FFP2 Masken für Bezirksausschussmitglieder
BA-Antrag Nr. 20-26 / B 01271 des BA 2 - Ludwigsvorstadt-Isarvorstadt vom 
24.11.2020

• Beschluss  : Kenntnisnahme, einstimmig

9.1.6 Ergebnispräsentation „Vertiefte Machbarkeitsuntersuchungen für sechs
Radschnellverbindungen (RSV) in München und Umland“ am 25.11.2020

• Beschluss  : Kenntnisnahme, einstimmig

9.1.7 Forellenstraße: Umgestaltung der Verkehrssituation vor der Forellenschule
BA-Antrag Nr. 20-26 / B 01203 vom 19.11.2020

• Beschluss: Kenntnisnahme, einstimmig

9.1.8 Veranstaltung auf öffentlichem Verkehrsgrund: Gottesdienst "Taufe des Herrn" 



des Pfarrverband Vier Heilige Trudering-Riem am 10.01.2020 auf dem Platz der
Menschenrechte
Vorabstellungnahme nach § 20 Abs. 1 BA-Satzung

• Beschluss: Kenntnisnahme, einstimmig

9.1.9 Graf-zu-Castell-Str. - MK2 Riem - Neubau eines Verwaltungs- und 
Wohngebäudes mit Kindertageseinrichtung und öffenlichen Nutzungen (Graf-zu-
Castell-Str. / Joseph-Wild-Str. / Olof-Palme-Str. / Willy-Brandt-Allee)
Vorabstellungnahme nach § 20 Abs. 1 BA-Satzung

• Beschluss: Kenntnisnahme, einstimmig

N 9.1.10 Auswirkungen der Corona-Pandemie auf den Sitzungsbetrieb
hier: Tragen einer Mund-Nasen-Bedeckung / FFP 2 Masken

• Beschluss: Kenntnisnahme, einstimmig

N 9.1.11 BA-Website

Die neue BA-Website ist inzwischen freigeschaltet und online. Falls noch 
Änderungswünsche bestehen, können diese an Herrn Ziegler oder Herrn Renz 
übermittelt werden. Falls mehrere Punkte strittig sind, ist es auch möglich, einen 
neuen Workshop zu veranstalten.

• Beschluss: Kenntnisnahme, einstimmig

9.2 Berichte der UA-Vorsitzenden

10 Unterrichtungen

10.1 UA Budget und Allgemeines

10.1.1 Drehgenehmigungen und Versammlungsanzeigen

10.1.2 Erstellung eines parteiübergreifenden Infoflyer der Bezirksschüsse; Information 
des Migrationsbeirats

10.1.3 Fristverlängerung zu BA-Antrag Nr. 20-26/ B 00649 vom 16.07.2020 (Erwerb 
eines Biotop-Grünstreifens)

10.2 UA Bau und Mobilität

10.2.1 Verkehrsrechtliche Anordnung nach § 45 StVO:
a) An der Point und An der Seidlbreite

10.2.2 Grünpfeilschild mit Beschränkung auf den Radverkehr: Information zum Stand 
der Einführung

10.2.3 Mehrjahresinvestitionsprogramm 2020-2024
Maßnahmen im Bereich des Kommunalreferates
Programmentwurf
Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 01922

10.2.4 Zukunftsbahnhof Trudering - Realisierung der Machbarkeitsstudie über die 
Ertüchtigung der Fußgängerverbindung



10.2.5 U-Bahn Station Messestadt West - überdachte Fahrradabstellanlage 
Rückmeldung des Baureferats zum Beschluss des BA 15 vom 18.06.2020

10.2.6 Informationen der Projektgruppe Trudering

10.3 UA Stadtteilentwicklung

10.3.1 (U) Integriertes Smart City Handlungsprogramm (ISCH) „Connected Urban 
Twins (CUT) – Urbane Datenplattformen und Digitale Zwillinge für integrierte 
Stadtentwicklung“ im Rahmen der Förderung „Modellprojekte Smart Cities: 
Stadtentwicklung und Digitalisierung“
Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 02022

10.3.2 Lehrer-Götz-Weg: Einrichtung einer vollwertigen Poststelle

10.4 UA Planung

10.4.1 Satzung über das Verbot der Zweckentfremdung von Wohnraum – 
Abbruchanzeige:
a) Monikastraße
b) Graf-Spee-Platz
c) Teuchertstraße
d) Heilwigstraße
e) Zehntfeldstraße
f) Rotfuchsweg
g) Riemer Straße

10.4.2 Protokoll der Sitzung der Kommission für Stadtgestaltung vom 29.09.2020

10.5 UA Schule, Soziales und Kultur

10.5.1 Information zur Auswahl der REGSAM-Schwerpunktgebiete ab 2021

10.5.2 AKIM-Bericht des 2. Halbjahres 2020

10.5.3 (U) Mehrjahresinvestitionsprogramm des Kulturreferats für die Jahre 2020 – 
2024 und Stellungnahme zu den Anregungen der Bezirksausschüsse
Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / 02157

10.6 UA Umwelt, Energie und Klimaschutz

10.6.1 Erfahrungsbericht nach einem Jahr Radlramadama - Baum und Laterne

10.6.2 Ausnahmezulassung für
a) Reinigungsarbeiten an U-Bahnhöfen im gesamten Stadtgebiet
b) Reinigungsarbeiten an oberirdischen Verkehrsanlagen im Stadtgebiet 
München/Nord
c) Reinigungsarbeiten an oberirdischen Verkehrsanlagen im Stadtgebiet 
München/Süd
d) Arbeiten an Anlagen des ÖPNV/Weichenwartung Tram

10.6.3 Riemer See - Staudenbeete, Röhricht und Uferbereiche schützen
Antwortschreiben zum Antrag Nr. 20-26 / A 00129 vom 15.06.2020

10.6.4 Ende der Quarantänezone Feldkirchen zum Asiatischen Laubholzborkkäfer



Schreiben des Oberbürgermeisters

TOP 10.1.1 – 10.6.4: Kenntnisnahme, einstimmig beschlossen

gez. gez.

Stefan Ziegler Michalina Dziurowicz
BA-Vorsitzender D-II-BA-BAG Ost


